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                            Point 1.2 

 

 
PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 

DE LA TABLE DES PRÉFETS ET ÉLUS DE LA COURONNE-SUD TENUE LE MARDI 21 
SEPTEMBRE 2021 À 9 H PAR VIDÉOCONFÉRENCE, SOUS LA PRÉSIDENCE DE 

M. JACQUES LADOUCEUR 
 
Étaient présents :  
 
Les représentants des MRC suivantes : 
 
MRC DE BEAUHARNOIS-SALABERRY 
M. Bruno Tremblay, maire, Beauharnois 
 
MRC DE MARGUERITE-D’YOUVILLE 
M. Daniel Plouffe, préfet suppléant  
M. Stéphane Williams, maire, Saint-Amable 
 
MRC DE ROUSSILLON 
 
MRC DE ROUVILLE 
M. Jacques Ladouceur, maire, Richelieu 
 
MRC DE LA VALLÉE-DU-RICHELIEU  
Mme Diane Lavoie, préfète 
M. Yves Corriveau, maire, Mont-Saint-Hilaire 
 
MRC DE VAUDREUIL-SOULANGES  
M. Patrick Bousez, préfet 
M. Guy Pilon, maire de Vaudreuil-Dorion 
 
Étaient absents : 
Mme Suzanne Roy, préfet, MRC de Marguerte-D’Youville 
M. Marylin Nadeau, mairesse, Saint-Jean-Baptiste 
M. Christian Ouellette, préfet 
M. Donat Serres, maire, La Prairie 
 
Étaient également présents: 
M. Raymond Malo, DGA — MRC de Vaudreuil-Soulanges 
M. Gilles Marcoux, DG — MRC de Roussillon  
M. Sylvain Berthiaume, DG — MRC de Marguerite-D’Youville 
Mme Anne-Marie Dion, DG — MRC de Rouville 
Mme Linda Phaneuf, DG — MRC de Beauharnois-Salaberry 
Mme Evelyne D'Avignon, DG — MRC de La Vallée-du-Richelieu 
M. Thierry Larrivée, DG — TPECS 
M. Enrique Machado, conseiller aux affaires institutionnelles — TPECS 
M. Laurent Vignola, conseiller aux affaires régionales et métropolitaines — TPECS 
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Séance TPECS 21 sept 2021 
Point 1.1 

 

ORDRE DU JOUR DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
DE LA TABLE DES PRÉFETS ET ÉLUS DE LA COURONNE-SUD 

Mardi 21 septembre 2021 à 9 heures 
 

SUJET 
DOCUMENT 

JOINT 
DÉCISION 

INFORMATION 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la séance 

1.1. Adoption de l’ordre du jour ✓ Décision 

1.2. Adoption du procès-verbal - Séance du 22 juin 2021 ✓ Décision 

2. Activités et informations de la Table 

2.1. Rapport du président  Information 

2.2. 
Suivi et rapport du directeur général 

• Suivi | Promotion des attraits économiques de la région 
✓ Information 

2.3. Bulletin d’information mensuel ✓ Information 

2.4. Affaires associatives et gouvernementales ✓ Décision  

2.5. 
Résolutions électroniques 

• Pas de résolution électronique depuis la dernière séance 
  

2.6. 
Élections municipales 2021  

• Dépôt d’un cahier de breffage à l’usage des futur.es nouveaux élu.es 
✓ Information 

3. Informations métropolitaines 

Communauté métropolitaine de Montréal 

3.1. 

Comité exécutif 

• Sommaire de points – séance extraordinaire du 12 août 2021 

o Demandes de la CMM au prochain gouvernement fédéral 

• Sommaire de points – séance du 9 septembre 

o  Démarche proposée pour la mise à jour du PMAD 

o  Suivi concernant le Plan métropolitain d’aménagement et de    

développement (pour décision)  

• Prochaine séance le 28 octobre 2021 

✓ Information  

3.2. 

Conseil d’administration  

• Sommaire de points – séance extraordinaire du 12 août 2021 

• Prochaine séance le 23 septembre 2021 

✓ Information 

3.3. Budget 2022 de la Communauté métropolitaine de Montréal ✓ Information 

Autorité régionale de transport métropolitain 

3.4. 

Conseil d’administration  

• Séance extraordinaire du 28 juin 2021 

• Séance extraordinaire du 9 août 2021 

• Séance ordinaire du 26 août 2021 

• Prochaine séance le 30 septembre 2021 

 

  

3.5. 
Suivi concernant le cadre financier 2022 de l’ARTM et l’établissement des 

contributions municipales 
✓ Information 

3.6. Suivi concernant le PSD de l’ARTM (processus de conformité aux OGAT) ✓ Information 

3.7. 
Comité sectoriel de la mobilité durable Couronne-Sud (anciennement BCI) 

• Rencontre du 15 septembre 2021 (annulée) 
  

exo 

3.8. 
Conseil d’administration 

• Pas de séance depuis le 19 mars 2021  
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Montréal International  

3.9. 
Conseil d’administration  

• Résultats 2021 de Montréal International 
✓ Information 

4. Suivis des commissions de la CMM 

4.1. 

Commission de l’aménagement  

• Séance du 22 juin 2021 

• Séance du 20 septembre 2021 

✓ Information 

4.2. 
Commission de l’environnement  

• Pas de séance depuis le 20 mai 2021 
  

4.3. 
Commission du développement économique 

• Séance du 21 septembre 2021 
✓ Information 

4.4.  
Commission du logement social  

• Pas de séance depuis le 11 juin 2021 
  

4.5. 
Commission du transport  

• Séance du 8 juillet 2021 
✓ Information 

4.6. 
Comité consultatif agricole 

• Pas de séance depuis le 11 mai 2021 
  

5. Aménagement du territoire 

5.1. Zones inondables | Suivi de la CMM (présentation du 7 septembre)  ✓ Information 

6. Transport 

7. Environnement 

8. Enjeux MRC 

8.1. MRC de Beauharnois-Salaberry   

8.2. MRC de La Vallée-du-Richelieu   

8.3. MRC de Marguerite-D’Youville   

8.4. MRC de Roussillon   

8.5. MRC de Rouville   

8.6. MRC de Vaudreuil-Soulanges   

9. Finances et Administration 

9.1. États financiers de la TPECS ✓ Décision 

9.2. Règlements de la TPECS  ✓ Décision 

9.3. Politique de gestion contractuelle - RTDM ✓ Décision 

10. Correspondances 

11. Varia 

12. Prochaine rencontre de la Table : le mardi 19 octobre 2021, 9h. 

13. Levée de la séance 
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1. Mot de bienvenue et ouverture de la séance 
 

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée par la présidence de Monsieur Jacques Ladouceur. Il est 9h05. 

 
1.1. Adoption de l’ordre du jour 

 
2021-09-21-627 
 

CONSIDÉRANT que les membres du conseil ont individuellement pris connaissance de l’ordre du jour 
de la séance ordinaire du 21 septembre 2021 ; 

 
CONSIDÉRANT que les membres du conseil renoncent à la lecture de l’ordre du jour de la séance 
ordinaire du 21 septembre 2021 ; 

 
En conséquence  
Il est proposé par M. Bruno Tremblay, maire, Beauharnois 
Et appuyé par M. Yves Corriveau, maire, Mont-Saint-Hilaire 
Et résolu : 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. Il demeure ouvert à toute modification.  
 

Adoptée. 
1.2. Adoption du procès-verbal 
 

2021-09-21-628 
 

CONSIDÉRANT que les membres du conseil ont individuellement pris connaissance du procès-verbal 
de la séance ordinaire du 22 juin 2021 ; 

 
CONSIDÉRANT que les membres du conseil renoncent à la lecture du procès-verbal ; 

 
En conséquence  
Il est proposé par M. Stéphane Williams, maire, Saint-Amable 
Et appuyé par Mme Diane Lavoie, préfète, MRC de La Vallée-du-Richelieu 
Et résolu :  

 
Que le procès-verbal de la séance ordinaire du 22 juin 2021 soit adopté.  

 
Adoptée. 

 
2. Activités et informations de la Table 

 
2.1. Rapport du président 
Le président de la Table, M. Jacques Ladouceur, fait le sommaire des dernières rencontres de travail 
et des activités de représentation réalisées pour le compte de la TPECS.  
 
2.2. Suivis de la direction générale 
Le directeur général, Monsieur Thierry Larrivée, fait le résumé du point. Rien de majeur n’est annoncé. 
 
2.3. Bulletin d’information mensuel 
Le bulletin d’information est présenté aux membres. Le bulletin sera envoyé aux 40 municipalités de la 
Couronne-Sud.  
 
2.4. Affaires associatives et gouvernementales 
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2.5. Résolutions électroniques 
Pas de résolution électronique depuis la dernière séance 

 
3. Informations métropolitaines 

 
3.1. Comité exécutif CMM 
M. Martin Damphousse, représentant de la Table à la CMM étant absent, M. Thierry Larrivée fait un 
survol des dossiers de la CMM traités aux dernières séances et qui concernent la Couronne-Sud, 
notamment celui concernant le la mise à jour du PMAD.  
 
Les membres demandent à l’équipe de la TPECS de retravailler la résolution à adopter concernant la 
révision du PMAD avant de l’envoyer à la Communauté métropolitaine de Montréal. Une résolution 
électronique sera prise. 
 
Mme Lise Michaud, mairesse de Mercier, se joint à la séance. Il est 9h11.  

 
3.2. Conseil d’administration CMM 
M. Thierry Larrivée fait un survol des dossiers de la CMM traités à la dernière séance du Conseil 
d’administration de la CMM et qui concernent la Couronne-Sud. Aucun commentaire majeur. 
 
3.3. Budget 2022 de la Communauté métropolitaine de Montréal 
Point pour information seulement. Aucun commentaire majeur n’est signalé.  

 
3.4. Conseil d’administration ARTM 
M. Larrivée fait le suivi du point et des dossiers les plus importants traités lors des dernières rencontres 
de l’ARTM. Aucun commentaire majeur. 
 
3.5. Suivi concernant le cadre financier 2022 de l’ARTM et l’établissement des contributions 

municipales 
Point pour information seulement. Aucun commentaire majeur n’est signalé.  
 
3.6. Suivi concernant le PSD de l’ARTM (processus de conformité aux OGAT) 
Point pour information seulement. Aucun commentaire majeur n’est signalé. 
 
3.7. Comité sectoriel de la mobilité durable Couronne-Sud (anciennement BCI) 

• Rencontre du 15 septembre 2021 (annulée) 
 

3.8. Conseil d’administration – exo 
Mme Diane Lavoie fait le résumé de la dernière séance du Conseil d’administration d’exo du 
16 septembre 2021.  
 
Plusieurs points sont discutés à la rencontre d’exo du 16 septembre notamment l’évaluation de 
rendement du directeur général M. Sylvain Yelle, et le rapport du directeur. Les objectifs 2022 présentés 
sont adoptés ainsi que le calendrier des instances 2022. La rencontre programmée pour le mois de 
février est déplacée au mois de mars ou avril pour permettre le remplacement des postes après les 
élections municipales au mois de novembre.   
 
3.9. Conseil d’administration – Montréal International  
M. Guy Pilon fait un bref résumé sur les résultats de Montréal International. 

 



  

 

Ce procès-verbal n’a pas été approuvé. 
 
Séance ordinaire – mardi 19 octobre 2021, 9h  

 

 
 

 Séance TPECS 19 oct. 2021 
                            Point 1.2 

 

2021-09-21-629 
 

Il est proposé par M. Jacques Ladouceur, maire, Richelieu 
Et appuyé par M. Guy Pilon, maire, Vaudreuil-Dorion 
Et résolu :  

 
D’ENVOYER une lettre à Montréal International et les féliciter pour leurs résultats et pour souligner le 
désir de la Couronne-Sud de continuer à consolider les liens avec eux. 

 
Adoptée. 

 
4. Suivis des commissions de la CMM 

 
4.1. Commission de l’aménagement 
M. Thierry Larrivée fait le résumé du dossier. Rien de majeur n’est signalé. 

 
4.2. Commission de l’environnement  
M. Thierry Larrivée fait le résumé du dossier. Aucune question n’est soulevée.  

 
4.3. Commission du développement économique des équipements métropolitains et des finances  
M. Thierry Larrivée fait le résumé du dossier. Rien de majeur n’est signalé.  

 
4.4. Commission du logement social  
Pas de rencontre depuis le 11 juin 2021. Aucun commentaire en particulier n’est soulevé. 

 
4.5. Commission du transport  
Rien de majeur n’est signalé. 
 
4.6. Comité consultatif agricole 
Aucune séance depuis le 11 mai 2021. Rien de majeur n’est signalé. 
 
M. Martin Damphousse se joint à la rencontre. Il est 10h07.  

 
5. Aménagement du territoire 

 
5.1. Zones inondables | Suivi de la CMM (présentation du 7 septembre) 
M. Thierry Larrivée fait le résumé du dossier. Rien de majeur n’est signalé. 

 
M. Martin Damphousse, maire de Varennes, fait une intervention concernant la relève à la présidence, 
sur le Plan stratégique de développement et sur le cadre financier de l’ARTM.  Il s’agit une intervention 
pour information seulement. 

 
6. Transport 

 
7. Environnement 

 
8. Enjeux métropolitains des MRC 

 
8.1. MRC de Beauharnois-Salaberry 
 
8.2. MRC de La Vallée-du-Richelieu 
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8.3. MRC de Marguerite-D’Youville 
 

8.4. MRC de Rouville 
 

8.5. MRC de Roussillon 
 

8.6. MRC de Vaudreuil-Soulanges 
 

9. Finances et Administration 
 

9.1. États financiers de la TPECS 
M. Thierry Larrivée présente aux membres et pour adoption l’état financier, le bilan et les comptes à 
payer au mois de juin 2021. 
 

2021-09-21-630 
 

Il est proposé par M. Daniel Plouffe, préfet suppléant, MRC de Marguerite-D’Youville 
Et appuyé par M. Guy Pilon, maire de Vaudreuil-Dorion 
Et résolu : 
 
D’ADOPTER l’état financier, le bilan et les comptes à payer au mois de juin 2021.  
 

Adoptée. 
 

9.2. Règlements de la TPECS 
 
2021-09-21-631 

 
Il est proposé par M. Guy Pilon, maire, Vaudreuil-Dorion 
Et appuyé par M. Bruno Tremblay, maire, Beauharnois 
Et résolu : 
 
D’ADOPTER les règlements internes 2021 de la TPECS. 
 

Adoptée. 
 
9.3. Politique de gestion contractuelle - RTDM 

 
2021-09-21-632 
 

Il est proposé par M. Bruno Tremblay, maire, Beauharnois 
Et appuyé par M. Patrick Bousez, préfet, MRC de Vaudreuil-Soulanges 
Et résolu : 
 
DE modifier la politique de gestion contractuelle afin d’y inclure la notion d’achat locale 
 

Adoptée. 
 

2021-09-21-633 
 

Il est proposé par M. Bruno Tremblay, maire, Beauharnois 
Et appuyé par M. Patrick Bousez, préfet, MRC de Vaudreuil-Soulanges 
Et résolu : 
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D’ADOPTER la nouvelle politique de gestion contractuelle de la TPECS avec l’amendement réalisée 
précédemment.   
 

Adoptée. 
 

10. Correspondances 
 

11. Varia 
 

12. Prochaine rencontre de la Table : Le mardi 19 octobre 2021 à 9h 
 

13. Clôture de la séance 
 

M. Jacques Ladouceur, président de la Table, prononce quelques mots d’au revoir à ces collègues. Les 
membres de la Table lui souhaitent une belle retraite.  

 
L’ordre du jour étant épuisé, le président déclare la clôture de la séance. Il est 11h30.  

 
Signature 

Thierry Larrivée 
Directeur général - TPECS 


